

Kappeler Werkstätten punkten mit Kreativität

KAPPELN Auch bei den Kappeler Werkstätten zieht Weihnachtsstimmung ein. Geschmückte Räume und bunte Lichter zieren die Werkstätten. Eine besonders intensive Weihnachtsatmosphäre kennzeichnet die Kreativwerkstatt. Dort fertigen Menschen mit Behinderung Geschenkartikel und Gebrauchsgegenstände an und seit einigen Wochen besonders intensiv Artikel rund um Weihnachten. Kerzenhalter, Textilien, Baumschmuck aus Holz und vieles mehr entsteht hier und wird im Shop der Werkstätten angeboten.

Die Kreativwerkstatt ist erst zwei Jahre alt, nachdem die dort ebenfalls ansässige Industriefertigung ausgelagert wurde. „Wir können durch die Trennung schneller und kreativer auf Kundenwünsche reagieren“, berich-

tet Bereichsleiter Henning Herges.

Zu den kreativen Köpfen der Abteilung gehören Gruppenleiterin Sigrid Janßen und 31 Beschäftigte mit unterschiedlichen

Behinderungen. Geschickt stellen sie kleine Holzfiguren her, fertigen Kerzenhalter und weben an den Webstühlen Textilartikel. Eine breite Materialpalette steht den kreativen Machern zur Ver-

fügung. Neben Textil, Holz oder Siebdruck dient auch Beton als Grundlage für verschiedene Produkte. Siegrid Janßen sagt: „Uns gehen die Ideen nicht aus.“ Bereits im Frühherbst drehten sich viele Ideen um Weihnachten. Da wurde getüftelt und ausprobiert. Dabei unterstützt und berät Ergo-Therapeut Mario Schaaf. Er geht auch in der Produktionsphase durch die Reihen und unterstützt die Mitarbeiter durch Übungen und therapeutische Maßnahmen.

Web-Meisterin Siegrid Mauk sagt: „Jede Jahreszeit hat für kreative Menschen ihre Besonderheiten, aber Weihnachten beflügelt die Fantasie besonders.“ In der Vorweihnachtszeit stehen die Webstühle in der Werkstatt nicht still. Handtücher, Tischläufer, Decken und vieles mehr wird dann gefertigt. Drei Webstühle

unterstreichen den Stellenwert der Handweberei in der Kreativwerkstatt der Kappeler Werkstätten. Man wolle bewusst das alte Handwerk erhalten, unterstreicht Herges. „Und zu einer neuen Blüte führen“, fügt Siegrid Mauk lächelnd hinzu.

Zur Adventszeit gehört in der Kreativwerkstatt nicht nur die Fertigung von Weihnachtsartikeln. In dieser Zeit sind die Räume besonders festlich geschmückt. In den Pausen werden selbst gebackene Kekse gereicht, und nicht selten erklingen Weihnachtslieder. Zum Arbeitsbeginn werden die Türen der Adventskalender geöffnet, und zur Weihnachtsfeier freuen sich alle auf die Julklapp-Pakete. *ami*

➤ Der Shop der Kreativwerkstatt in Mehlbydiek hat montags bis donnerstags von 9 Uhr bis 16 Uhr und freitags von 9 Uhr bis 12 Uhr geöffnet.



Mit neuen Neoprenprodukten in die Vorweihnachtszeit: Claudia Koch, Franziska Hansen, Susanne Lenc, Gruppenleiterin Sigrid Janßen, Antonia Birker und Maja Werner (von links).

HAMISCH